

Réflexions sur mon autoportrait en relation avec ma pratique professionnelle

Mes valeurs

Pour moi le respect est la valeur la plus importante à mes yeux. Tout d'abord, le respect de soi-même, le respect de nos propres convictions et finalement le respect d'autrui. D'après moi, il est primordial de se respecter comme personne, en tant qu'être unique afin d'éviter de devenir l'objet de quelqu'un. Le respect de nos convictions est aussi important, mais très difficile dans la société où nous vivons. La société nous impose ses normes qui ne vont pas nécessairement dans le même sens que nos valeurs, mais nous devons tout de même nous y conformer puisque la société nous demande de dissimuler nos vraies convictions. Finalement, le respect d'autrui est également important pour moi. Il faut savoir respecter chaque façon de penser, croyance, sentiment et valeur d'une personne même si ceux-ci diffèrent de ce que nous pensons. Il faut savoir laisser la place à la liberté d'expression et ne pas juger les gens, ce qui est très difficile puisque l'homme est un être qui juge très souvent sans raison valable. Bref, le respect est une valeur très importante dans tous les domaines de la vie, mais il l'est encore plus lorsque l'on travaille avec les gens comme les enseignants.

De plus, l'esprit d'équipe est pour moi une autre valeur importante. Elle permet aux gens de coopérer lorsque nécessaire. Je prends par exemple un enseignant qui débute sa carrière dans une nouvelle école et qui ne connaît personne doit s'intégrer à ses collègues. Si ceux-ci n'ont aucun esprit d'équipe, la communication et l'intégration de l'enseignant en question seront très difficiles. C'est pourquoi je crois qu'il faut toujours être capable de travailler en groupe et d'avoir un bon esprit d'équipe.

Finalement, pour moi la famille est une valeur qui me tient à cœur. En fait, ce que je veux dire est que je crois que tout être devrait pouvoir compter sur sa famille dans les moments les plus durs tout comme dans les moments de bonheur. Cependant, ce n'est pas tout le monde qui a accès à un soutien familial. La famille est ce qu'il y a de plus important après soi-même. Il faut entretenir nos relations avec nos frères et sœurs et nos parents pour que l'ambiance familiale soit bonne.

Mes certitudes

La plus grande certitude que j'ai vécue durant toute ma formation est celle où j'ai réalisé que je n'aimais pas enseigner au secondaire et que c'était le primaire mon milieu. Je l'ai toujours su, mais mes stages sont venus confirmer le tout. J'ai aussi découvert, à ma grande surprise, que l'enseignement aux adultes m'intéressait, ce que je n'avais jamais soupçonné auparavant. J'ai grandement aimé mon expérience aux adultes, même si ce fût d'une courte durée. Je crois que je pourrai m'y plaire si

je n'avais que cette option-là pour l'an prochain. Je suis ouverte à toutes les opportunités qui me sont offertes.

Mes champs d'intérêt

J'adore apprendre de nouvelles choses dans la vie. Je suis une personne qui s'intéresse beaucoup aux langues en général, mais plus précisément à l'espagnol. J'aime lire des romans de tous les genres, ce qui me permet d'enrichir mon vocabulaire. Je suis une personne qui a besoin de bouger pour me sentir bien. Je pratique donc plusieurs sports d'hiver et d'été tels que le ski de fond, la planche à neige, la natation, le vélo, etc. Lorsque j'en ai la possibilité, j'aime passer du temps en compagnie de mon neveu et faire des activités avec lui pour lui apprendre les rudiments de la vie. J'adore travailler avec les jeunes puisque ceux-ci nous apportent tellement de moments spéciaux dans nos vies. On apprend tous les jours des plus petits. Bref, je suis une passionnée de la vie.

Mes caractéristiques personnelles

Malgré le fait que je sois de nature timide, je réussis tout de même à me frayer un chemin pour prendre ma place lorsque nécessaire. Je me considère comme une personne ayant une bonne pensée créatrice. C'est-à-dire que j'aime produire des choses qui demandent de la dextérité et de la minutie. Je ne suis pas une artiste, mais je suis capable de reproduire des choses à main levée. Je suis une personne très organisée qui est à son affaire et qui sait s'amuser lorsque c'est le temps.

Mes qualités

Comme je l'ai déjà mentionné à plusieurs reprises, je suis une personne très organisée, patiente, calme, souriante, professionnelle et joyeuse.

Mes habiletés

Je suis une personne pour qui la présentation, la préparation de notion grammaticale et d'activités me prennent un temps fou à faire puisque je veux que tout soit parfait. J'ai une bonne capacité à apprendre à utiliser de nouveaux outils comme le TBI par exemple ou de nouvelles notions qu'on m'explique. Normalement, je n'ai pas besoin de plusieurs explications, après une, j'ai déjà saisi l'essentiel et je suis fonctionnelle. Je suis très habile avec la technologie. J'arrive à faire des choses que certaines personnes ne sont même pas capables de faire sur un ordinateur par exemple.

Mon style d'apprentissage

Lorsque j'apprends de nouvelles choses, j'ai besoin de me les répéter plusieurs fois dans ma tête pour bien les saisir et pour pouvoir les mettre en pratique par la suite. Je suis très visuelle aussi. Pour comprendre une notion, je dois voir ce qu'on m'explique. Je ne peux pas seulement l'entendre. Je dirais que mon style

d'apprentissage est le style convergent (le penseur-expérimentateur) de Kolb¹, mais je dirais aussi que je suis du style divergent (l'observateur) puisque je m'intéresse beaucoup aux autres et à ce que les gens pensent ou ressentent. Cependant, je suis principalement de style convergent puisque j'ai de la facilité à prendre des décisions et à mettre en pratique des notions apprises. Par contre, dans une classe, il y a différents styles d'apprentissage, c'est pourquoi l'enseignant doit s'informer sur chacun d'eux et essayer de tous les intégrer dans son approche pédagogique pour permettre aux élèves de bien progresser.

¹ *Les styles d'apprentissage*, <http://www.frontiercollege.ca/french/ressources/APPRENT.pdf>.